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Markt Sulzbach a. Main 
Landkreis Miltenberg 

 
 

N I E D E R S C H R I F T  
 
 

über die -öffentliche -   
 

S I T Z U N G  D E S  M A R K T G E M E I N D E R A T E S  
(vorbehaltlich der Genehmigung durch den Marktgemeinderat) 

 
am 28.01.2016 um 19:30 Uhr 

 
im  Rathaus (Sitzungssaal)  

 
 
Zu dieser Sitzung waren alle Marktgemeinderatsmitglieder schriftlich geladen worden. 
 
 
Anwesenheitsliste:  
 

1. Bürgermeister  
Herr Peter Maurer FWG  

2. Bürgermeister  
Herr Norbert Elbert CSU  

3. Bürgermeister  
Herr Volker Zahn SPD bis TOP 3 öff.  

Ordentliche Mitglieder  
Herr Hubert Amrhein FWG  

Herr Caner Atadiyen FWG  

Frau Anja Dissler FWG  

Herr Elmar Hefter CSU  

Frau Antje Hennemann CSU  

Frau Maria Keller CSU  

Herr Markus Krebs FWG  

Herr Jörg Kuhn FWG  

Herr Paul Merz CSU  

Herr Karl-Heinz Müller FWG  

Frau Kirstin Reis SPD  

Herr Winfried Reis CSU  

Herr Andreas Schäffler FWG  

Herr Daniel Schmitt SPD  
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Herr Alfred Sommer FWG  

Herr Dr. Rainer Vorberg CSU ab TOP 4 öff. (ab 20.00 Uhr) 

Herr Fritz Weber SPD  
 
 
Ortssprecherin  
Frau Stefanie Schneider  
 
Schriftführer  
Herr Hilmar Schneider  
 
Gäste 
Herr Adolf Pabst Umweltbeauftragter (zu TOP 3 öff.) 

 
 
Abwesend:  
 

Ordentliche Mitglieder  
Herr Norbert Seitz CSU  
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

TOP  1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 10.12.2015 
 
TOP  2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtöffentlichen 

Sitzung 
 
TOP  3 Umweltarbeit im Markt Sulzbach a. Main;  

Jahresbericht 2015 der Umweltbeauftragten 
 
TOP  4 Vollzug der Gemeindeordnung und der Geschäftsordnung für den 

Marktgemeinderat;  
Beratung über die Bereitstellung der Beschlussvorlagen für die 
öffentlichen Sitzungen des Marktgemeinderates 

 
TOP  5 Bewerbung für den Sparkassen-Preis für Baumaßnahmen 2015 des 

Marktes Sulzbach a. Main;  
Schreiben vom 11.01.2016 des Landratsamtes Miltenberg 
(Einrichtung einer öffentlichen Bücherei) 

 
TOP  6 Sanierung der Zufahrt zum Sportgelände des TSV Soden;  

Schreiben vom 08.12.2015 des Amtes für Ländliche Entwicklung 
Unterfranken (Zustimmung zum vorzeitigen Baubeginn) 

 
TOP  7 Verbesserung der Breitbandversorgung in Sulzbach a. Main;  

Schreiben vom 15.01.2016 der Telekom Deutschland GmbH zum 
geplanten Eigenausbau 

 
TOP  8 Berichte des Bürgermeisters 

 
TOP  8.1 Schreiben vom 19.12.2015 des Sozialkreises Sulzbach wegen 

finanzieller Unterstützung 
 
TOP  8.2 Erweiterung des Gewerbegebietes "Am Altenbach";  

Themenbezogene Bürgerbesprechung am 26.02.2016 um 19:00 Uhr 
im Saal der Braunwarthsmühle 

 
TOP  8.3 Touristische Entwicklung der keltischen Ringwallanlage "Altenburg" 

im Netzwerk "Burgenlandschaft;  
Sachstandsbericht 

 
TOP  8.4 Ortsentlastung Sulzbach a. Main;  

Sachstandsbericht 
 
TOP  8.5 Kanal-, Wasserleitungs- und Straßenbauarbeiten in der 

Ortsdurchfahrt Soden (BA V);  
Sachstandsbericht 
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TOP  9 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemeinderates 
 
TOP  9.1 Anfrage des Herrn Paul Merz wegen Beauftragung von 

Fachgutachten für die Ortsentlastung Sulzbach a. Main 
 
TOP  9.2 Anfrage der Frau Anja Dissler wegen der Beleuchtung des 

Fußgängerübergangs im Bereich der Bäckerei Schneider 
 
TOP  9.3 Anfrage der Frau Anja Dissler wegen der Veröffentlichung von 

Geburtstagen im Amts- und Mitteilungsblatt 
 
TOP  9.4 Vorschlag des Herrn Norbert Elbert zur Einweihung der Kinderkrippe 

"Sonnenhügel" 
 
TOP  9.5 Hinweis des Herrn Jörg Kuhn zum Bachlauf entlang der 

Mühlbachstraße 
 
TOP  9.6 Anfrage des Herrn Fritz Weber wegen Errichtung eines Wohn- und 

Pflegeheims in Sulzbach a. Main 
 
 
Wegen nachträglicher Freigabe erscheinen die Tagesordnungspunkte 2 und 3 der 
nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift 
 
 
TOP  2 Freiwillige Feuerwehr Sulzbach a. Main;  

Ersatzbeschaffungen  für das vorhandene Mehrzweckfahrzeug 
(ELW1 und MTW) aufgrund des Ausschreibungsverfahrens 

 
TOP  3 Gehweg- und Straßenunterhalt (50.000,00 €-Programm);  

Auftragsvergabe für die Sanierungsmaßnahmen aufgrund der 
Submission vom 19.01.2016 
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Der Vorsitzende begrüßt die Mitglieder des Marktgemeinderates, die Zuhörer, die 
Presse und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
Anschließend bittet der 1. Bgm. die anwesenden Bürg er im Rahmen der 
Bürgerfragestunde um Wortmeldungen. Diese Wortmeldu ngen werden 
außerhalb der Sitzungsniederschrift dokumentiert. 
 
 
 
1 Genehmigen der öffentlichen Niederschrift vom 10. 12.2015 

 
 
Beschluss:  
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Marktgemeinderates vom 10.12.2015 
wird vollinhaltlich genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 19  Anwesend: 19 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
2 Beschlussfassung über die Tagesordnung der nichtö ffentlichen Sitzung  

 
 
Beschluss:  
Die Tagesordnung der heutigen nichtöffentlichen Sitzung wird vollinhaltlich genehmigt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 19  Anwesend: 19 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Umweltarbeit im Markt Sulzbach a. Main;  

Jahresbericht 2015 der Umweltbeauftragten 
 

Zu diesem Tagesordnungspunkt begrüßt der 1. Bürgermeister Herrn Adolf Pabst 
(Umweltbeauftragter des Marktes Sulzbach a. Main) und erteilt ihm das Wort. 
 
Der Jahresbericht der Umweltbeauftragten wurde bereits in den jeweiligen 
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Fraktionssitzungen in Kopie ausgelegt. 
 
Herr Pabst erläutert im Rahmen einer Präsentation den vorliegenden Jahresbericht 
ausführlich und beantwortet die Fragen aus dem Gremium. Besonders weist er auf 
folgendes hin: 
 

- unzulässige Müllablagerungen in den Glascontainern; 
- besorgniserregend ist die Verbreitung der Mistel und des Springkrautes; 
- die Aktion „Saubere Landschaft“ sollte von den Vereinen und der Schule noch  
   mehr unterstützt werden; 
- die Beseitigung der Mängel auf dem Walderlebnispfad sollten zeitnah erfolgen; 

 
Positiv angenommen werden die Bezuschussung beim Kauf von Obstbäumen 
(Streuobstwiesen) und der angebotene Baumschnittkurs. Eventuell könnte mal wieder 
ein Motorsägekurs angeboten werden. 
 
Da keine weiteren Wortmeldungen vorliegen bedanken sich Frau Anja Dissler (FWG), 
Herr Elmar Hefter (CSU) und Herr Fritz Weber (SPD) im Namen ihrer Fraktionen bei 
den Umweltbeauftragten für die geleistete Arbeit. 
 
Der 1. Bürgermeister schließt sich diesem Dank an und teilt mit, dass die Verwaltung 
die Anregungen zum Jahresbericht 2015 nochmals mit den Umweltbeauftragten 
bespricht und das Weitere veranlasst.  
 
Der Jahresbericht 2015 der Umweltbeauftragten wird dieser Originalniederschrift als 
Anlage beigefügt.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
4 Vollzug der Gemeindeordnung und der Geschäftsordn ung für den 

Marktgemeinderat;  
Beratung über die Bereitstellung der Beschlussvorla gen für die öffent-
lichen Sitzungen des Marktgemeinderates 
 

Vorberaten in der Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses am 12.01.2016. 
 
Beschluss:  
Im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit werden den Bürgern eine viertel Stunde vor  
Beginn der öffentlichen Sitzung des Marktgemeinderates drei Beschlussvorlagen im  
Umfang der Presseinformation zur Einsichtnahme bereitgestellt. Diese Regelung gilt 
vorerst bis Ende 2016. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 14  Anwesend: 19 
Nein: 5  Persönlich beteiligt: 0 

 
---------------------------------------------- 
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5 Bewerbung für den Sparkassen-Preis für Baumaßnahm en 2015 des 

Marktes Sulzbach a. Main;  
Schreiben vom 11.01.2016 des Landratsamtes Miltenbe rg (Einrichtung 
einer öffentlichen Bücherei) 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass aufgrund der Ausschreibung der Sparkasse  
Miltenberg-Obernburg sich der Markt Sulzbach a. Main nach Abschluss der Arbeiten 
zur Einrichtung einer öffentlichen Bücherei mit Schreiben vom 14.09.2015 für den 
Sparkassen-Preis für Baumaßnahmen 2015 beworben hat. 
 
Leider teilt das Landratsamt Miltenberg mit Schreiben vom 11.01.2016  mit, dass das 
Auswahlverfahren abgeschlossen und das Projekt nicht prämiert wurde. 
 
Die Mitglieder des Marktgemeinderates nehmen hiervon Kenntnis. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
6 Sanierung der Zufahrt zum Sportgelände des TSV So den;  

Schreiben vom 08.12.2015 des Amtes für Ländliche En twicklung Unter-
franken (Zustimmung zum vorzeitigen Baubeginn) 
 

Das Schreiben vom 08.12.2015 des Amtes für Ländliche Entwicklung Unterfranken 
wurde im Ratsinformationssystem bereitgestellt bzw. mit der Ladung zur heutigen 
Sitzung zugestellt. 
 
Mit Beschluss des Marktgemeinderates vom 24.09.2015 wurde der Sanierung der 
Zufahrt zum Sportgelände des TSV Soden zugestimmt und die Verwaltung beauftragt, 
den entsprechenden Förderantrag zu stellen. 
 
Mit Schreiben vom 08.12.2015 teilt das Amt für Ländliche Entwicklung folgendes mit: 
 

- dem vorzeitigen Baubeginn wird zugestimmt; 

- aus der Zustimmung kann kein Rechtsanspruch auf Förderung der Maßnahme 
abgeleitet werden;  

- da aktuell die erforderlichen Fördermittel nicht zur Verfügung stehen und nicht 
absehbar ist, wann dies der Fall sein wird, steht eine spätere Bewilligung unter 
dem Vorbehalt der Bereitstellung entsprechender Haushaltsmittel; 

- aufgrund des vorliegenden Förderantrages mit Kosten von ca. 91.300,00 € steht 
max. eine Zuwendung in Höhe von 30.000,00 € zur Verfügung. 

 
 
Beschluss:  
Das Schreiben vom 08.12.2015 des Amtes für Ländliche Entwicklung Unterfranken mit 
Zustimmung zum vorzeitigen Baubeginn sowie den Hinweisen zu einer möglichen 
Förderung wird zur Kenntnis genommen. 
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Die Verwaltung wird beauftragt, kurzfristig die Ausschreibung der Maßnahme zu  
veranlassen. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 19  Anwesend: 19 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
7 Verbesserung der Breitbandversorgung in Sulzbach a. Main;  

Schreiben vom 15.01.2016 der Telekom Deutschland Gm bH zum 
geplanten Eigenausbau 
 

Das Schreiben vom 15.01.2016 der Telekom Deutschland GmbH wird im 
Ratsinformationssystem bereitgestellt bzw. mit der Ladung zur heutigen Sitzung zuge-
stellt. 
 
Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass der durch die Telekom geplante sowie von der 
Bundesnetzagentur bestätigte Breitbandausbau vorsieht, die Kabelverzweiger im 
Ausbaugebiet mit modernster Glasfaser- und MSAN-Technologie (Multi Service Acces 
Node) anzuschließen. Somit sind an diesen mit VDSL-Technologie ausgebauten 
Kabelverzweigern Geschwindigkeiten von bis zu 100 Mbit/s im Download und 40 
Mbit/s im Upload möglich. Die Arbeiten hierzu sollen in den nächsten Monaten 
begonnen werden. 
  
Die Mitglieder des Marktgemeinderates nehmen hiervon Kenntnis. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
8 Berichte des Bürgermeisters 

 
8.1 Schreiben vom 19.12.2015 des Sozialkreises Sulz bach wegen finanzieller 

Unterstützung 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass sich der Sozialkreis Sulzbach mit Schreiben vom 
19.12.2015 für die Spende des Marktgemeinderates und die finanzielle Unterstützung 
des Marktes Sulzbach a. Main bedankt hat. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
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8.2 Erweiterung des Gewerbegebietes "Am Altenbach";   
Themenbezogene Bürgerbesprechung am 26.02.2016 um 1 9:00 Uhr im 
Saal der Braunwarthsmühle 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass die themenbezogene Bürgerbesprechung zur 
Erweiterung des Gewerbegebietes „Am Altenbach“ am 26.02.2016 um 19.00 Uhr im 
Saal der Braunwarthsmühle stattfindet. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
8.3 Touristische Entwicklung der keltischen Ringwal lanlage "Altenburg" im 

Netzwerk "Burgenlandschaft;  
Sachstandsbericht 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass bereits in der öffentlichen Sitzung des 
Marktgemeinderates am 10.12.2015 das Projekt ausführlich vorgestellt wurde und 
nach  
Abstimmung mit dem Steuerkreis, der Bauantrag für den Bau einer 
Pfostenschlitzmauer und eines Keltenhauses in der Sitzung des Grundstücks-, Bau- 
und Umweltausschusses am 03.03.2016 zur Beratung vorgelegt werden soll.  
 
Anhand eines Ansichts- und Grundrissplanes wird die Maßnahme kurz erläutert.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
8.4 Ortsentlastung Sulzbach a. Main;  

Sachstandsbericht 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass aufgrund der Mitteilung des Herrn Volker Zahn in 
der öffentlichen Sitzung des Marktgemeinderates am 10.12.2015 zu den 
Pressemitteilungen zur Veranstaltung „Frühstück & Politik“ der KAB in Niedernberg 
vorgeschlagen wurde die Angelegenheit in einer öffentlichen Sitzung des 
Verkehrsplanungsausschuss zur Beratung vorzulegen. 
 
Auf Wunsch der Fraktionsvorsitzenden sollte die Angelegenheit vor Behandlung im 
Verkehrsplanungsausschuss nochmals in den Fraktionen beraten werden.   
 
 
 

---------------------------------------------- 
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8.5 Kanal-, Wasserleitungs- und Straßenbauarbeiten in der Ortsdurchfahrt 
Soden (BA V);  
Sachstandsbericht 
 

Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass es geplant ist die Arbeiten zur Kanal- und 
Wasserleitungserneuerung in der Sodentalstraße ab dem 01.02.2016 fortzusetzen 
und deshalb die Durchfahrt im Baustellenbereich wieder für Fahrzeuge über 2 m 
Breite gesperrt wird. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9 Wünsche und Anträge der Mitglieder des Marktgemei nderates 

 
9.1 Anfrage des Herrn Paul Merz wegen Beauftragung von Fachgutachten 

für die Ortsentlastung Sulzbach a. Main 
 

 
Herr Paul Merz fragt an, ob die Fachgutachten für eine Ortsentlastung Sulzbach durch 
das Staatl. Bauamt Aschaffenburg bereits in Auftrag gegeben wurden. 
 
Hierzu teilt der 1. Bürgermeister mit, dass beim Staatl. Bauamt in der nächsten Woche 
nachgefragt wird. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9.2 Anfrage der Frau Anja Dissler wegen der Beleuch tung des 

Fußgängerübergangs im Bereich der Bäckerei Schneide r 
 

Frau Anja Dissler teilt mit, dass der Fußgängerübergang im Bereich der Bäckerei 
Schneider unzureichend beleuchtet ist und bittet um Prüfung, ob eine Verbesserung 
möglich ist. Außerdem sollte der Bewuchs am Parkplatz Franz-Schüßler-Straße in 
diesem Bereich zurückgeschnitten werden und der Übergang evtl. durch ein gelbes 
Blinklicht besser gesichert werden.  
 
Der 1. Bürgermeister schlägt vor, die Angelegenheit dem Verkehrsplanungsausschuss 
zur Beratung vorzulegen. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9.3 Anfrage der Frau Anja Dissler wegen der Veröffe ntlichung von 

Geburtstagen im Amts- und Mitteilungsblatt 
 

Frau Anja Dissler teilt mit, dass die Geburtstage nicht mehr wie bisher im Amts- und 
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Mitteilungsblatt veröffentlicht werden und bitte um Mitteilung der Hinderungsgründe. 
 
Der 1. Bürgermeister weist daraufhin, dass aufgrund des Meldegesetzes nur noch ab 
dem 70. Geburtstag (75., 80. usw.) eine Veröffentlichung zulässig ist.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9.4 Vorschlag des Herrn Norbert Elbert zur Einweihu ng der Kinderkrippe 

"Sonnenhügel" 
 

Herr Norbert Elbert teilt mit, dass die Arbeiten zur Erweiterung der Kinderkrippe 
„Sonnenhügel“ weitgehend abgeschlossen sind und schlägt als Einweihungstermin 
den 16.04.2016 um 11.00 Uhr vor. 
 
Die Mitglieder des Marktgemeinderates stimmen dem Vorschlag zu.  
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9.5 Hinweis des Herrn Jörg Kuhn zum Bachlauf entlan g der Mühlbachstraße  

 
 
Herr Jörg Kuhn teilt mit, dass der Bach entlang der Mühlbachstraße im Bereich der 
Wiesenstraße über die angrenzenden Wiesen in den Sulzbach läuft. 
 
Die Verwaltung weist daraufhin, dass in dieser Angelegenheit mit dem 
Wasserwirtschaftsamt und dem Landratsamt kurzfristig ein Ortstermin vereinbart wird. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
9.6 Anfrage des Herrn Fritz Weber wegen Errichtung eines Wohn- und 

Pflegeheims in Sulzbach a. Main 
 

Herr Fritz Weber bittet um Mitteilung des Sachstandes wegen der Errichtung eines 
Wohn- und Pflegeheims in Sulzbach a. Main. 
 
Hierzu teilt die Verwaltung mit, dass die Angelegenheit zur Beratung dem 
Marktgemeinderat in einer seiner nächsten Sitzungen vorgelegt wird. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
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Wegen nachträglicher Freigabe erscheinen die nachfolgenden Tagesordnungspunkte 
2 und 3 in der nichtöffentlichen Sitzung im öffentlichen Teil der Niederschrift 
 
2 Freiwillige Feuerwehr Sulzbach a. Main;  

Ersatzbeschaffungen  für das vorhandene Mehrzweckfa hrzeug (ELW1 
und MTW) aufgrund des Ausschreibungsverfahrens 
 

Der 1. Bürgermeister übernimmt wieder den Vorsitz und teilt mit, dass die Freiwillige 
Feuerwehr Sulzbach  mit Schreiben vom 26.06.2013 den Ersatz des vorhandenen 
Mehrzweckfahrzeuges durch einen Einsatzleitwagen (ELW 1) und einen 
Mannschaftstransportwagen (MTW) beantragt hat. In seinen Beschlüssen vom 
26.09.2013 und 03.04.2014 hat der Marktgemeinderat dem Anliegen der Feuerwehr 
zugestimmt. Eine durchgeführte Prüfung ob eine gemeinsame Beschaffung mit 
anderen Feuerwehren erfolgen kann blieb ohne Erfolg. 
 
Die gemäß den EU-Richtlinien erfolgte europaweite Ausschreibung der Fahrzeuge 
erfolgte zum 21.10.2015. Die Einreichung von Angeboten beim Markt Sulzbach a. 
Main war bis zum 03.12.2015 um 11:00 Uhr möglich. Die Öffnung der Angebote 
erfolgte am gleichen Tag um 14:00 Uhr. Die Zuschlagsfrist, bis zu der die abgegeben 
Angebote bindend sind, endet am 29.02.2016. Dabei ist zu beachten, dass die 
Vergabe des Auftrages gemäß § 101 GWB, erst 15 Tage nach Unterrichtung des 
unterlegenen Bieters erfolgten darf, sofern dieser keinen Widerspruch eingelegt hat. 
 
Die Übersendung der Angebotsunterlagen, sowie die Wertung der Angebote erfolgte 
durch das durch den Markt Sulzbach a. Main beauftragte Ingenieurbüro für 
Brandschutztechnik und Gefahrenabwehrplanung.  
 
Im Ausschreibungsverfahren haben 10 Firmen ein Angebot angefordert.  
Die Ausschreibung erfolgt in 2 Losen. Los 1 betrifft den Einsatzleitwagen ELW 1, Los 
2 den Mannschaftstransportwagen MTW. 2 Firmen haben jeweils ein Angebot für 
beide Lose abgegeben.  
 
Die Auswertung der Angebote für beide Lose ergab, dass ein Angebot nach § 19 Abs. 
3a EG VOL/A aus formaltechnischen bzw. inhaltlichen Gründen ausgeschlossen 
werden muss da dieses für beide Lose keine Angaben im Leistungsverzeichnis zu den 
Spalten „lieferbar“/“nicht lieferbar“ enthält. Zudem fehlen zwingend erforderliche 
Angaben über die Gewichts- und Energiebilanz sowie weitere technische Unterlagen 
(technische Beschreibungen, Konstruktionszeichnungen etc.) 
 
Beim verbliebenen Angebot der Firma Martin Schäfer GmbH wurde eine Prüfung 
vorgenommen, ob der Anbieter die notwendige Fachkunde, Leistungsfähigkeit und 
Zuverlässigkeit besitzt, sowie ob das Angebot in offenbarem Missverhältnis zur 
Leistung steht.  Hierbei wurde festgestellt, dass die Firma Martin Schäfer GmbH 
geeignet ist und die Angebotspreise, in Höhe von 98.150,18 € für den ELW 1 und 
63.601,26 € für den MTW (jeweils incl. Mehrwertsteuer), angemessen sind. 
 
Die Wertung der Angebote ergab, dass die  Firma Martin Schäfer GmbH, 
Obererdingen sowohl beim Los 1 (ELW 1) als auch beim  Los 2 (MTW) alle Punkte 
der Leistungsbeschreibung erfüllt hat. Der Angebotspreis entspricht den 
Angebotsschätzungen und ist markt- und wettbewerbsgerecht. 
 
Um eine Reserve für unvorhergesehene und sinnvolle technische Verbesserungen 
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während der Bauphase (z.B. durch Neuentwicklungen in der Aufbau- oder 
Gerätetechnik) zu haben wird vorgeschlagen, weitere Mittel in Höhe von 2.000,00 € 
(etwa 1,2 % der Investitionssumme) bereitzustellen. Vergaberechtlich ist dies 
unbedenklich. 
 
Von Seiten der Regierung von Unterfranken wurde eine Zuwendung von 31.500,00 € 
für die Anschaffung des ELW 1 und eine Zuwendung von 13.100,00 € für die 
Anschaffung des MTW zugesagt. 
 
 
Beschluss:  
 
Die Verwaltung wird ermächtigt, den Auftrag für die Neubeschaffung eines 
Einsatzleitwagens ELW 1 und eines Mannschaftstransportwagens MTW für die 
Freiwillige Feuerwehr Sulzbach a. Main mit einer Gesamtinvestition von  
 
161.751,44 Euro 
(abzüglich einer staatlichen Förderung von 42.600 Euro) 
 
wie folgt zu erteilen: 
 

Lost 1 (ELW 1): Fa. Martin Schäfer GmbH,  Oberderdingen 
 

zum Angebotspreis von 98.150,18 Euro  
 

Los 2 (MTW): Fa. Martin Schäfer GmbH , Oberderdingen 
 

zum Angebotspreis von 63.601,26 Euro  
 
Darüber hinaus wird ein Betrag in Höhe von 2.000,00 Euro für unvorhergesehene und 
sinnvolle technische Verbesserungen während der Bauphase bereitgestellt. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 19  Anwesend: 19 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
3 Gehweg- und Straßenunterhalt (50.000,00 €-Program m);  

Auftragsvergabe für die Sanierungsmaßnahmen aufgrun d der 
Submission vom 19.01.2016 
 

Herr Karl-Heinz Müller verlässt wegen Art. 49 GO den Sitzungssaal. 
 
Der 1. Bürgermeister teilt mit, dass von den 9 aufgeforderten Firmen  7 Firmen ein 
Angebot abgegeben haben. Nach Prüfung der Unterlagen durch die Verwaltung ergibt 
sich folgende Bieterreihenfolge: 
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1 Fa. MKS Straßen- und Tiefbau GmbH & Co. KG; 

Bessenbach 
38.045,49 € 
brutto 

2 Fa. Heinrich Kunkel GmbH & Co. KG; Aschaffenburg 41.215,65 € 
brutto 

3 Fa. Wolfgang Pfuhl; Sulzbach 44.024,65 € 
brutto 

4 Fa. Ernst Aulbach; Aschaffenburg 46.276,13 € 
brutto 

5 Fa. W. Trautmann Baugesellschaft mbH & Co. KG; 
Sulzbach 

47.731,65 € 
brutto 

6 Fa. Karl-Heinz Müller; Sulzbach 47.992,70 € 
brutto 

7 Adolf Kunkel GmbH & Co. KG; Aschaffenburg Nicht Wertbar! 
 
Die Firma MKS Straßen- und Tiefbau GmbH & Co. KG hat das wirtschaftlich 
annehmbarste Angebot abgegeben und die Verwaltung schlägt daher vor, die 
Arbeiten an diese Firma zu vergeben.  
 
Die Kostenschätzung der Verwaltung lag bei 51.889,9 5 € brutto. 
(Minderung: 13.844,46 € brutto) 
 
Beschluss:  
Die Firma MKS Straßen- und Tiefbau GmbH & Co. KG erhält aufgrund der 
Submission vom 19.01.16 den Auftrag für die Gehwegsanierungen in vier 
Teilbereichen im Ortsgebiet Sulzbach zum Angebotspreis von brutto 38.045,49 €. 
 
 
Abstimmungsergebnis:  
 
Ja: 18  Anwesend: 18 
Nein: 0  Persönlich beteiligt: 0 

 
Herr Karl-Heinz Müller hat wegen Art. 49 GO den Sitzungssaal verlassen. 
 
 
 

---------------------------------------------- 
 
 
 
Zum Schluss bedankt sich der Vorsitzende bei den Marktgemeinderäten für die 
Mitarbeit und schließt die öffentliche Sitzung um 20:45 Uhr. 
 
 
 
 
 
Peter Maurer 
Vorsitzender 

Hilmar Schneider  
Schriftführer 


